



**La
fournaise ardente**

Colorions !



Daniel 3:13-27 (Parole de Vie)

Nabucodonosor, le roi de Babylone, donne l'ordre que l'on construise une statue d'or et que tous ses fonctionnaires s'inclinent devant elle. Tous ceux qui ne le feront pas seront jetés dans une fournaise ardente. Certains fonctionnaires vont alors informer le roi que Chadrac, Méchak et Abed-Négo, les trois jeunes Juifs, refusent d'adorer la statue en or.

Alors Nabucodonosor est rempli d'une violente colère. Il commande de lui amener Chadrac, Méchak et Abed-Négo. On les conduit tout de suite devant le roi. Le roi leur dit: « J'ai appris que vous refusez de servir mes dieux. Vous n'adorez pas la statue d'or que j'ai fait dresser. Est-ce que c'est vrai? Vous allez entendre de nouveau le son de la trompette, de la flûte, de la cithare, de la harpe et de toutes sortes d'instruments de musique. Est-ce que vous êtes prêts à vous incliner à ce moment-là pour adorer la statue que j'ai faite? Si vous ne l'adorez pas, vous serez jetés aussitôt dans la fournaise. Quel est le dieu qui peut vous délivrer de mon pouvoir? »

Chadrac, Méchak et Abed-Négo répondent au roi Nabucodonosor: « Notre roi, il n'est pas nécessaire de te répondre là-dessus. Notre Dieu, celui que nous servons, est capable de nous délivrer de cette fournaise et de ton pouvoir, et il nous délivrera, notre roi. Et même s'il ne le fait pas, tu dois savoir ceci, notre roi: nous ne servirons pas tes dieux et nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as fait dresser. »

Nabucodonosor est très en colère, et son visage devient dur envers Chadrac, Méchak et Abed-Négo. Il commande de chauffer la fournaise sept fois plus que d'habitude. Ensuite, il donne cet ordre aux soldats les plus forts de son armée: « Attachez Chadrac, Méchak et Abed-Négo! Puis jetez-les dans la fournaise!» Aussitôt après, les soldats attachent ces trois hommes avec leur costume, leurs chaussures, leurs chapeaux et tous leurs vêtements, et ils les jettent dans la fournaise. Pour obéir à l'ordre sévère du roi, on a chauffé la fournaise le plus possible. Alors les flammes brûlent complètement les soldats qui sont venus jeter Chadrac, Méchak et Abed-Négo dans le feu. Et Chadrac, Méchak et Abed-Négo tombent tout attachés au milieu de la fournaise.

Soudain, le roi Nabucodonosor se lève. Il est très étonné et il demande à ses ministres: «Est-ce que nous n'avons pas jeté dans la fournaise trois hommes attachés?» Les ministres répondent: «Mais si, notre roi.» Le roi leur dit: «Pourtant, je vois quatre hommes non attachés qui marchent au milieu du feu. Ils n'ont aucune blessure, et le quatrième ressemble à un être du ciel.» Nabucodonosor s'approche de l'ouverture de la fournaise. Il crie: «Chadrac, Méchak et Abed-Négo, serviteurs du Dieu très-haut, sortez et venez!» Ils sortent tous les trois du milieu du feu. Les satrapes, les préfets, les gouverneurs et les ministres du roi se réunissent pour regarder attentivement les trois jeunes gens. Le feu n'a pas touché leurs corps, leurs cheveux n'ont pas brûlé, leurs vêtements ne sont pas abîmés, et ils ne sentent pas l'odeur du feu.

Commentaire

Dieu continuait de bénir Daniel et ses trois amis bien qu'ils se trouvent maintenant à Babylone, loin de leur domicile et parmi un peuple ennemi. Le don de comprendre les rêves, que Dieu avait fait à Daniel, avait valu à ce dernier un poste très élevé auprès du roi, et les trois autres avaient également obtenu des postes influents.

Cependant le roi, se croyant encore plus important que Dieu, se fait construire une grande statue en or, en symbole de sa puissance. Chadrac, Méchak et Abed-Négo étaient loyaux envers le seul vrai Dieu et refusaient de s'incliner devant cette statue quand l'orchestre du roi se mettait à jouer. C'était précisément le genre d'idolâtrie qui avait entraîné la chute du royaume de Juda, dans leur pays, et ils n'allaient pas recommencer ça, même si cela devait leur coûter la vie.

Dieu a honoré leur choix et les a protégés des flammes. Le roi a même vu Dieu marcher avec eux dans le feu. Nabucodonosor a enfin compris à quel point Dieu était important pour ces trois hommes et pour Daniel. Le récit se poursuit en racontant comment le roi s'est lui aussi mis à croire au Dieu d'Israël, ce qui est peut-être le miracle le plus étonnant de tous.

Questions

- ▶ Les trois amis étaient prêts à faire confiance à Dieu, que ce dernier les sauve ou non. Qu'est-ce que cela vous dit à propos de leur foi?
- ▶ À votre avis, pourquoi Nabucodonosor était-il si fâché envers eux? Pourquoi Dieu a-t-il choisi de marcher avec eux dans la fournaise?
- ▶ Tout le monde était stupéfait de la façon dont Dieu avait sauvé les amis de Daniel. Quels miracles est-ce que Dieu accomplit aujourd'hui?



Aide visuelle

Réunissez autant d'instruments de musique que possible. Vous pourriez en fabriquer à l'aide de papier-parchemin et d'un peigne, de boîtes de conserve et de bandes élastiques ou encore de marmites et de casseroles inversées. En famille, recréez le son de l'orchestre auquel le roi avait demandé de jouer en signal que tous devaient s'incliner devant la statue.



Suggestion d'activité

Pour illustrer le choix «de s'incliner ou de brûler» auquel faisaient face Chadrac, Méchak et Abed-Négo, construisez une grande tour à l'aide de blocs de bois ou de blocs Lego^{MC}, et placez-la à côté d'une «fornaise» fabriquée de papier-mouchoir rouges, jaunes et orange que vous aurez mis dans une petite boîte. Parlez du courage qu'il a fallu pour faire confiance à Dieu, dans ces circonstances.



Suggestion de prière

Dans certaines régions du monde, aujourd'hui, il y a des chrétiens qui subissent des épreuves et qui peuvent souffrir terriblement parce qu'ils croient en Dieu. Priez pour tous ceux qui vivent des périodes difficiles en étant chrétiens et demandez à Dieu de les accompagner, comme l'a fait la quatrième personne qui marchait dans le feu, en compagnie des jeunes hommes de notre récit.

Verset clé

«Notre roi, il n'est pas nécessaire de te répondre là-dessus. Notre Dieu, celui que nous servons, est capable de nous délivrer de cette fournaise et de ton pouvoir, et il nous délivrera, notre roi.» (Daniel 3.16-17)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

1 Pierre 5.8-11 : Pierre met en garde ses lecteurs contre les gens qui veulent détruire leur foi et leur promet que Dieu sera là pour les aider.

Colorions!

